Año VI. -- Número 1.431

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 27 de mayo de 1939

Cuando España necesite de tu oro įseras tú capaz. español de Franco, de retener en poder tuyo aquellas alhajas que pueden servir para la reconstrucción de la Patria?

DETRAS DE LA IMAGEN, MAR-CHARAN LA ESPOSA DEL CAU-DILLO Y SU HIJA CARMENCITA

Oviedo, 26. — El Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asun-tos Exteriores, General Gómez Jor-dana, ha visitado todos los trabajos que se están llevando a cabo para las ceremonias que han de

celebrarse, con motivo del traslado de la Virgen de Covadonga.

A estos actos han prometido asistir destacadas personalidades, y con este motivo, concurrirán millares de fieles de toda la región asturiana, donde tanto se venera a Nuestra Sra. de Covadonga.

La imagen será escoltada por varios tercios de Requetés y detrás de ella, en primer lugar, marcha-rán la ilustre esposa de S. E. el Jefe del Estado y su bella hija Car

Existe una gran animación para estas ceremonias

Berlín, 26. — Con el título de "Otra vez los acorraladores", ha escrito un interesante artículo el ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebbels, un importante rotativo de esta ca-

Entre otras cosas, dice que actualmente Europa es la imagen de un continente, dividido en dos campamentos, en dos bandos, que se caracterizan, uno, por poseer las materias primas y riquezas del mundo, y el otro, por estar excluído de esta preferencia.

Expone que no es Alemania la culpable de que estos dos bandos se en-cuentren uno frente al otro, en completa incompresión política, por no de-cir sumidos en una gran enemistad. No creemos — dice — que sean las causas de esta separación, la diversidad ideológica y política, pues en tal

caso solo podrá hallarse de diferencia de principios, y esta existe también en tre la U. R. S. S. e Inglaterra, dos Estados que a pesar de ello, están situa-dos en el mismo campamento. Inglaterra, como socio de la poli-

tica de acorralamiento, que tiene como objetivo fundamental, impedir el resurgimiento del Reich, acepta en esta co-

rriente, a todos los que se presenten, sin importarle nada ni la moral, ni la religión, ni esas diferencias políticas. Se ve claro, pues, en los esfuerzos que Inglaterra viene realizando, que ansía incluir en esta cadena a la Unión ansia incluir en esta cadena a la Union Soviética, pero hay que advertir que también el acorralamiento tiene sus inconvenientes, pues tal vez algún día, sea un hecho la frase del aprendiz que arguyó Goethe: "De los fantasmas que llamé, ya no sé cómo desprenderme".

Llegan mas de diez mil talangistas a MEDINA DEL CAMPO

Burgos, 26. - Más de 10.000 falangistas, de todas las provincias, llegaron hoy, reuniéndose en Medina del Campo para tomar parte en la magna concentración.

La animación en la ciudad es ex-traordinaria. Las asambleistas se alo-jan en varios Conventos, Colegios y casas particulares, barracones y tiendas de campaña. En la explanada del Castillo de la Mota, se practican los ejercicios deportivos y ensayan las ma-sas corales que han de interpretar la Misa y las ceremonias típicas de nuestro folklores.

El entusiasmo de las muchachas es extraordinario y magnifico el espíritu conque preparan la jornada de home-naje al Caudillo y al Ejército.

legionarios escoltados por el cañonero «Lanalejas»

Con ellos marchan a Alemania, algunos prestigiosos generales y aviadores españoles

das de trompetas y tambores y gaitias, que rindieron honores al General alemán, Jefe de la Legión Cóndor y a los Generales españoles que invitados por el Reich, marchan a Alemania. Sobre las once y media de la maña-

ha, comenzaron a elevar anclas los tras atlántico de la "Fuerza por la Alegría"

que se encontraban en el puerto.

El Cañonero "Canalejas", a la misma hora, se colocó a la cabeza de los buques, para dar escolta a los mismos.

Los Generales que componen la misión del Ejército español, que van a Alemania, invitados por el Gobierno alemán presididos por el Gobierno alemán presididos por el General Aranda. mán presididos por el General Aranda son los siguientes: Contraalmirante Agacino; Generales García Valiño, Sol-chaga, Martín Alonso, Martínez Cam-pos, Yagüe y Alonso Vega. También em barcó un grupo de 40 aviadores espaholes a quienes también ha invitado el Gobierno alemán.

El momento de la partida fué de gran emoción. El pueblo que se con-centraba en las Avenidas, despidió a los expedicionarios agitando sus panuelos y dando vivas a España, a Ale-mania, Franco e Hitler. En el "Robert Lev" "Robert Ley" se colocó frente a los otros cuatro, disparando morteretes que, al hacer explosión en el aire, depiaban com a considerate, de paracaidas, Jaban caer pendientes de paracaidas,

banderas españoles y alemanas. Varios centenares de embarcaciones

Vigo, 26. — A las diez de la maña-na llegó una División del Cuerpo de Ejército de Galicia con banderas, ban-manes hasta la salida de la bahía haciendo sonar sus sirenas.

Por la tarde regresó el Cañonero "Canalejas" que había ido a escoltar a los expedicionarios.

Oro Ruso para Inglaterra

26. - El avión de la línea Moscú-Riga-Estocolmo, ha llegado con 205 kilogramos de oro, destinado a Lon dres, para ser vendidos en aquel mer-

Es el cuarto envío que en este mes hace Rusia a Inglaterra con el mismo

del Estado Mayor del Ejército alemán

Burgos, 26. -- El "Boletín Oficial" del Estado, inserta hoy la concesión que se ha dignado otorgar S. E. el Generalísimo Franco, al Jefe del Estado Mayor del Ejército alemán, de la Gran Cruz del Mérito Militar, con distintivo

Enérgica oposición al des-IPOR EL embarco de rojos espa ñoles en Méjico

Méjico, 26. — Las fuerzas de oposi-ción del Parlamento mejicano, han continuado hoy el acalorado debate sobre el caso del posible desembarco en el pais de gran cantidad de rojos es-pañoles.

Varios representantes de la Comarca expusieron la verdad de los crimenes perpetrados por estos elementos y mantuvieron su actitud de protesta y su decisión de llegar a recurrir a la fuerza, en caso de que el Gobierno autorize el desembarco de estos indesea-

SON TRAIDORES A LA PATRIA QUIE NES AUMENTEN LOS PRECIOS DE LOS ARTICULOS, QUIENES LO TOLE-RAN Y QUIENES NO LO DENUNCIAN

Granada, 26.—Las fiestas del Corpus Christi, famosas en todo el mundo por su magnifico esplendor, recobrarán este año de la Victoria todo su brillo. El Ayuntamiento tiene casi ultimado el programa de fiestas. se h acelebrado una reunión de ho-teleros, bajo la presidencia del alcal-de, a fin de facilitar en todo lo posible el alojamiento a los turistas que acudan a estas tradicionales solemnida-

Se renovarán los conciertos clásicos de alta música y parece probable que venga una joven y ya famosa Agru pación orquestal del Norte de España.

LA FIESTA DEL CORPUS EN GRA-

NADA

Coincidiendo con las fiestas se ce-grará una Exposición Hispano-Marroquí, para la cual S. A. I. el Jalifa ha fijado ya varios premios de importancia. El propio Jalifa anuncia su asistencia a esta exhibición.

El consejero nacional, don Eugenio

Montes, pronunciará en el Palacio de Carlos V un discurso, que titula "El Pregón de la fiesta del Corpus".

El tamién consejero nacional y director acidental de la Academia Espa ñola don José María Pemán, vendrá a Granada para polongar la presentación de las parejas típicas de cantos y bai les regionales.

Para las corridas de toros, se cuenta con los contratos en firme de Bel-monte, Ortega, Cagancho, Rafaelillo, Marcial Lalanda y Vitoriano Laser-

ruguav reanuda sus relacio-Santa Sede

Roma, 26. -- Hoy ha presentado sus cartas credenciales el Embajador del Uruguay, cerca de la Santa Sede.

de la flota pesquera y vapores del trá-fico y pasaje ocupados por la Colonia 29 años que este país no tenía representación en el Vaticano. La ceremonia ha revestido una solemnidad extraordinaria, ya que hacía CRONICA INTERNACIONAL

Estados Bálticos

El presidente de los Estados Unidos de América, Roosevelt dirigió, como es sabido, un mensaje a los conducto-res de las dos potencias del eje ex-hortándoles en vista del estado de los asuntos internacionales hortándoles en vista del estado de los asuntos internacionales, a pronunciar declaraciones de no agresión en favor de 31 países. No dejó el Führer y Canciller, en su respuesta, de recoger esta idea. Los Estades del Norte de Europa han sido notificados de que el Gobierno alemán se encontraba dispuesto a concertar con ellos, caso que así lo desearan, pactos de no agresión recíproca. De este modo ha sido ofrecida al mundo una prueba más de buena voluntad por parte del Reich y no ha escatimado éste nada para asegurar y confirmar las amistosas relaciones que mantiene con esas naciones. mantiene con esas naciones.

Hace ya algún tiempo que Estonia y Letonia habían decidido firmar con Alemania un tratado de no agresión, con lo cual desaparecería al mismo tiempo hasta el último pretexto en que pudiera basarse la conocida imputa-ción que se hacía a Alemania de aca-riciar proyectos agresivos en el Bálti-co. Y también ahora Dinamarca, que tras un periodo de malentendidos que perteñecen a la historia, mantiene des de hace tiempo relaciones amistosas con el Reich, ha expresado su deseo de sellarlas mediante un pacto de no agresión agresión.

Por lo que se refiere a los otros tres Estados escandinavos, Suecia, Noruega y Finlandia, el interés que pone Alemania en el "statuo quo" de las regiones del Norte de Europa está para ellos fuera de duda. Ya antes de ahora han dicho con toda claridad que no se siem en absoluto amenazados por el la compania de la compania del la compania de la compania del compania de la compania de la compania del compania de la compania d ten en absoluto amenazados por el Reich. Y si hoy esos Estados prefieren abstenerse de no llegar a un tratado Reich. Y si hoy esos Estados prefieren abstenerse de no llegar a un tratado de no agresión con Alemania, ello quie re decir, por un lado, que se equivocaba el Presidente norteamericano al atribuírles un sentimiento de temor, de que tan sólo una declaración de no agresión por parte del Reich pudiera librarles; y por otro, por los esfuersos de las potencias que organizan el asedio por crear una actitud de desconfianza hacia las potencias del eje en cuantos Estados, de los que están al margen de la querella, les sea posible, comprometiendo así la independencia y neutralidad de éstos, han profucido en las naciones nórdicas eviden temente el deseo de evitar hasta la menor apariencia de que estén en contacto, ni siquiera de un modo pasivo, con esas combinaciones. Las consecuentias políticas de ciertas "garantías uni laterales", que lejos de producir seguridad, lo que hacen es despertar la desconfianza y el recelo, no han dejado pues de repercutir en el temperamento prudente del Norte. Jamás ha pretendido Alemanía, como es notorio. mento prudente del Norte. Jamás ha pretendido Alemania, como es notorio, mezclar a los Estados neutrales en el torbellino de las querellas europeas. La voluntad expresa de los hombres del Norte de mantenerse aparte de todos los bloques, debe ser estimada como una rotunda negativa a aquéllos que quisieran tratar de adscribirlos, tam-bién a ellos, al frente del acorralamien to de las potencias del eje.

Las diferentes acogidas que la pro-puesta alemana ha merecido en los Estados nórdicos se explican por las diferencias políticas y geográficas que entre ellos existen. Con todo, la posi-ción de todos ellos, se basa en una concepción única, y en una única de-cisión, a saber: la voluntad que tienen esos países de guardar su libertad de acción y su independencia con relación a todos. y de conservar una estricta neutralidad, manteniéndose en esta po lítica en todos los casos. Alemania ha estimado que a esta misma decisión responde el propésito de Suecia y Finresponde el proposito de Suecia y Fin-landia de asegurar conjuntamente, en el sentido de esa neutralidad, las islas Aland, y en esta idea ha dado su con-formidad al acuerdo de asas dos nacio-nes. Con satisfacción se da por ente-rado el Reich que su actitud frente a los pueblos del Norte es comprendida por éstos y encuentra en ellos la natupor estos y encuentra en ellos la natural correspondencia, y en esta certidumbre funda su esperanza de que la lección que desde el Norte nos llega ha de ser entendida y considerada en la que vale en todas partes lo que vale en todas partes.

CRONICA DE "JUSTO SEVILLANO"

La neutralidad de los El adiós a los hermanos Polonia legionarios alemanes

Hemos dicho adiós a las últimas fuerzas voluntarias que vinieron a nues tro suelo para nivelar con el peso de sus armas y su técnica, la contienda en que habían tomado parte contingentes extranjeros venidos a España con sus cuadros de mando, con sus armamentos y su organización militar.

Se han marchado los caballeros que nos auxiliaron cuando el cielo de España se nublaba de Poters. Dewoitine

paña se nublaba de Poters, Dewoitine y Martín Bomber; cuando las Brigadas internacionales, constituídas por todos los que andan por el mundo sin nación ni claro nacimiento, se precipitaron sobre el Ejército Nacional, que combatía en el Centro, donde las fuer as mejores de nuestro Ejército y las zas mejores de nuestro Ejército y las milicias voluntarias habían realizado empresas gigantescas. El Gobierno de la República tenía todos los recursos inmensos que da el poder. Tenía el oro, que acumularon las generaciones; tenían toda la organización caótica, dispuesta a sumar su causa mediante el terror a las grandes masas que habían quedado inermes. Allí donde el movimiento militar se había malogrado, nuestro Ejército había realizado todas las maravillas. El espíritu había suplido la falta de material; nuestra masa artillera más importante, acaso estuviera representada por los cañones que fuimos arrebatando a los enemigos, en cien combates afortunados, contra una zas mejores de nuestro Ejército y las cien combates afortunados, contra una fuerza más numerosa y mejor dotada. Sin un sólo tanque, nuestras vanguardias aparecieron por la derecha del Ejército que desde Toledo marchaba so bre Madrid, con grandes carros rusos. La artillería soviética batía nuestras líneas. Kleber y otros generales rusos organizaban, uniendo a sus brigadas las milicias de los Sindicatos, una tro-pa de choque de bastante volumen y nosotros seguiamos solos: solos con

pa de choque de bastante volumen y nosotros seguiamos solos; solos con nuestra razón, con nuestro dolor, con nuestro heroismo, defendiendo con las uñas y los dientes los frentes de Asturias, de Aragón, el de Andalucia, el de Madrid...

Llegaron entonces nuestros amigos. Teniamos camaradas entre todos los mejores, podíamos decir glosando el himno alemán. Nuestros camaradas, los mejores soldados de Europa, vinieron aquí para defender lo que a Europa era común de nuestra Causa. Nosotros hubiéramos continuado la lucha, ¡qué duda cabel, solos contra los cientos de

masas rojas que iban batiendo e inun-dando los baluartes de Europa y los que acudieron a satisfacer sus apeti-tos a costa de tantos buenos españoque acunieron a satisfacer sus apetitos a costa de tantos buenos españoles, provocaron la reacción de los mejores. No se podía consentir que el Mo vimiento militar y político, iniciado en España el 18 de julio, degenerase en guerra declarada por el marxismo y sus internacionales a la más selecta porción de españoles. Vinieron las tropas voluntarias italianas y los técnicos de la Legión "Cóndor". Vieron en qué términos estaba planteada la gue rra y cómo se sostenian los frentes. Lucharon a nuestro lado en el Norte, en Andalucia, en Aragón; regaron los mismos campos, la sangre de españoles, italianos y alemanes. Portugal nos prestó siempre su aliento fraternal y en la Legión hallaron sitio los heroicos soldados de la División "Viriato". En la hora de la paz, por la que tanto lucharon, se alejan de nosotros. Allá van, camino del sol de su Patria, los voluntarios italianos. Allá van, camino de los campos de guerra que guar dan el este de Europa los soldados y

Ania van, camino del sol de su Patria, los voluntarios italianos. Allá van, camino de los campos de guerra que guar dan el este de Europa, los soldados y los aviadores de la Legión "Cóndor". Muchos han quedado en España. Las fosas que aqui se abrieron, son el cimiento de una perdurable amistad. Has ta el último gran desfile, hemos estado juntos. Juntos seguiremos en la paz, que quiera Dios sea perdurable y en todas las contingencias que nos reserven la situación dramática de este mundo en que vivimos.

Y un día volveran a España los que ahora han partido de la costa gallega, camino de Alemania. Volveran los que se fueron por la ruta azul y dorada del Mediterraneo. Ya no serán soldados; se les habrá ido la juventud; vendrán con un poco de nieve en las sienes. Re cordarán nuestras ciudades, los campos que fueron de batalla, en los que juntos sufrimos y vencimos. Vendrán ya, en el pleno goce de una vida civil que se cimentó en la guerra libertado-

juntos sufrimos y vencimos. Vendrán ya, en el pleno goce de una vida civil que se cimentó en la guerra libertadora de la Patria. Querrán ver con sus propios ojos la prosperidad y grandeza de una España Libre. Vengan cuan do quieran en el curso de los años, que aún han de gozar esta generación. Al paso de un alemán, de un portugués a de un italiano habré siempre un ade o de un italiano, habrá siempre un ade mán de gratitud, recordando las horas pasadas en el goce del que todos he-mos de disfrutar.

En la ciudad del cine de Roma se rueda en español um film

Roma, 26. — No ha faltado una ta de solemnidad oficial en la prentación del nuevo film romano de nito Perojo "Los hijos de la noche" salutación del Ministro Alfieri y la esencia personal del Embajador de paña García Conde, y del director ge ral de la Cinematografía Vezlo Oranota de solemnidad oficial en la presentación del nuevo film romano de Benito Perojo "Los hijos de la noche" La salutación del Ministro Alfieri y la presencia personal del Embajador de España García Conde, y del director ge neral de la Cinematografía Vezlo Orazi. Signo de prospera colaboración entre la cinematografía española y la ita liana, la elaboración de un film español en la Ciudad del cine tiene una gran importancia en este momento en que el mercado se vuelve a abrir, después de tres años de parálisis, a los negocios. Los alemanes han sido los primeros en intervenir, multiplicando ya durante la guerra en la España Nacional centros y agencias: no sólo escional centros y agencias; no sólo es-to, sino decidiéndose a rodar films esañoles en Alemania. El campo queda abierto y es vastísimo, porque Es paña siempre ha sido una formidable consumidora de films, y los Esta-dos Unidos y Francia están ya prepa-rándose para invadirlo. "¿Nos resignaremos - dice en su sección cinematográfica el "Corriere della Sera" quedarnos atrás nosotros que tenemos mayores posibilidades que los demás? No es esta al menos la opinión de Benito Perojo, el cual antes que la guerra civil viniese desgraciadamente a in terrumpir la marcha prometedora de la producción española, era uno de los más brillantes y populares registas de aquella cinematografía con un apren-dizaje hollywoodiano de antigua fecha

pre fértiles en combinaciones escénicas desde los tiempos de Menandro. Un señor madrileño, derrochador y estafador, teniendo que improvisar al momento tres hijos para avalorar ante una hermana millonaria que llega de América una farsa interesada, piensa contratar, para presentarlos como hi-jos suyos, tres muchachos pobres, tres golfillos recogidos en las barracas de los suburbios, y la comedia resulta de los equívocos a que dan lugar su precipitada educación, la vida familiar con la vieja tía ignorante y la peripecia del reconocimiento. Los intérpretes principales son Estrellita Cas-tro, la bella gitanilla del "Barbero de Sevilla", Miguel Ligero, Julio Pena, Alberto Romea, Hortensia Gelabert, Lily Vincenti y Giovanni Grasso.

base aérea contra

Alemania

Berlín, 26.—Oficialmente la política de garantías inglesa se basa en la pretendida necesidad de defender a Polonia y a otros pequeños Estados. Pero tras esta explicación "oficial" y como se deduce de un artículo del "Daily Telegraph", los fines que persigue Inglaterra son muy distintos y se trata concretamente en la realidad de tomar posiciones estratégicas no para la defensa de Polonia, sino para el acorralamiento de Alemania.

Según dice el especialista en cues

Según dice el especialista en cues-tiones aéreas del citado periódico, el plan de "protección" a Polonia es el siguiente: En una futura guerra no tendría interés alguno el derribar más o menos aviones de bombardeo, ya que las fábricas alemanas están en con-diciones de producir con tal rapidez, que podrían ser sustituídos inmediata-mente los aviones derribados. Lo que interesa es destruír precisamente estas fábricas; y como la mayoria de ellas están instaladas en la parte orien tal del Reich y sobre todo en los alre-redores de Berlin, resulta que desde la frontera francesa habria que volar 600 kilómetros, mientras que desde la polaca, solamente 200. El agresor ten-dría pues que ir desde esta frontera y tal como están las cosas la avisation tal como están las cosas, la aviación soviética sería la encargada de este cometido. Para tal fin se intenta que los aeródromos polacos estén a disposición de los aviadores soviéticos, haciendo de esta manera que Polonia des empeñe ahora el papel que antes estaba asignado a la desaparecida Checoeslovacuia. eslovaquia.

PIO XII LAMENTA EN UNA CARTA LAS CONDICIONES DE LOS FIELES EN RUSIA

Roma, 26. — Los Colegios eclesiásticos de Roma ruteno y ruso han tomado la iniciativa de celebrar fiestas religiosas para el 950 aniversario del bautismo de San Vladimiro, el gran principe ruso que, habiéndose casado con la hija del emperador de Bizancio, se convirtió al cristianismo y fue el fun dedor de la Irlesia Catéliae rusa de dador de la Iglesia Católica rusa de rito bizantino. El Papa ha dirigido al cardenal Tisserant, secretario de la Con gregación de la Iglesia oriental, de la cual dependen todos los católicos de rito no romano, una carta en la que expresa su complacencia por esta iniciativa y habla de la situación de la Iglesia en Rusia, lamentando las condiciones de los fieles.

LA AUTOPISTA DE HAMBURGO A BREMEN

Berlín, 26. — Hoy ha sido inau-gurado al tráfico el nuevo trozo de la - Hoy ha sido inauautopista de Hamburgo a Bremen, asi como el magnifico puente, acabado de construir sobre el río quebaña esta re-

SOBRE EL INTERCAMBIO COMER-CIAL ENTRE FRANCIA Y YUGOES LAVIA

París, 26. — Se espera en esta capital al ministro de Comercio yugoes-lavo, quien seguidamente dará comien-zo a las conversaciones económicas con su colega francés.

En estas conversaciones se hará un examen completo del intercambio co-mercial francés-yugoeslavo y se estu-diarán todas las posibilidades para el desarrollo de las relaciones económi-cas de los dos países.

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes Consignaciones

La concentración de Medina del Campo es el exponente de lo que ha hecho en España una juventud femenina abnegada y valerosa. Significa la ofrenda en horas de paz de un tributo de guerra que se impuso voluntariamente la Sección femenina de Falange.

Un tributo de amor para colmar el vacio de la indiferencia. Un tributo de constancia que anuló el desvío. Un tributo de sacrificios que alejó el egoismo.



Ta mataralera de dis trado a centa mula many ents al 14 Mars 1918

de Riffien

Hoy, en la Academia-Militar de Alféreces de Dar-Riffien, se celebrará a las diez de la mañana una misa en sufragio del alma de los oficiales de Academia caídos por Dios y por

la Patria en la Cruzada.

El acto religioso, al que asistirán todos los alumnos de la actual promoción y profesorado, promete resultar solemnisimo.

CUMPLIMIENTO PASCUAL

El día 25 de los corrientes tuvo lugar en la mencionada Academia el Cumplimiento Pascual de la 23.ª pro-moción de alféreces provisionales. Asis tió a la solemne ceremonia el señor Director, teniente coronel don Manuel Gener. Los alumnos dieron bien visible prueba de su acendrada religiosidad, resultando el acto sagrado de la comunión grandemente emocionante.

JURA DE LA BANDERA

El domingo próximo día 28, tendrá lugar la jura de la Bandera de la vein-

titrés promoción de alféreces. La solemne misa de campaña que celebrará el Sr. Inspector Castrense de la Zona, será a las diez de la mañana.

Se están efectuando grandes pre-parativos y son numerosísimas las in-vitaciones cursadas, ya que es propósito que este acto revista gran esplendor y solemnidad por ser la última pro moción de esta Academia, gloriosa forja de españoles cristianos, héroes siem pre en la defensa del sagrado ideal de la Religión y la Patria.

Letras de Luto

MISAS FUNERALES

Ayer a las diez de la mañana se celebró un solemne funeral en la igle-sia de Nuestra Señora de los Remedios sufragio del alma de la señorita María Luisa González Galofre, fallecida en nuestra ciudad.

El acto constituyó una verdadera manifestación de profundo duelo asistiendo además de los familiares gran cantidad de amistades de la difunta y familia que testimoniaron de esta for manifestación de propriesa de la difunta y familia que testimoniaron de esta for manifesta con manifesta de la constitución de la const ma el gran dolor experimentado por tan fatal desgracia. A su desconsolada madre, herma-

nos, hermanos políticos y demás fa-milia reiteramos nuestro sincero pé-

tutbo

STADIUM MUNICIPAL Domingo 28 Mayo. A las 5'30 Año de la Victoria INTERESANTE PARTIDO

Uopolavoro di langeri

Equipo italiano

que alineará al notable interior GA-RAY procedente del Zaragoza F. C.

En homenaje a los jugadores de CEUTA SPORT

PRECIOS .-- Palco 30'00; Preferencia, 4'00; Especial Preferencia, 2'50; General 3'00; Militares 1'80; Niños, 1'20. Incluidos impuestos.

Saludo a Franco Arriba España!

En la Academia Militar La Cofradía de Nuestra Señora del Carmen

Finalizados los trabajos que hubieron de hacerse para la preparación de la primera comunión celebrada recientemente en la popular barriada de la Almadraba, la Junta de la Catequesis ha tomado diferentes acuerdos, siendo uno de los más interesantes la crca-ción de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, que promete verse inme-diatamente dotada de un gran número de cofrades, ya que la Santísima Virgen es Patrona de los marineros, y en la Almadraba el elemento que más abunda es el de los pescadores.

Como es natural, para poder ilevar a efecto su simpática idea, lo primero que ha de correcciones la adenio.

que ha de ser necesario es la adquisición de una imagen de gran tamaño representando a la Virgen del Carmen, y los reunidos tomaron el acuerdo de abrir una suscripción para adquirir una imagen de tamaño no inferior a un metro y medio de altura.

La suscripción, tienen la convicción las personas que componen la Junta de la Catequesis, de que en muy breve plazo podrá verse cubierta en cantidad más que suficiente para la adquisición de la imagen, y forzosamente habrá de ser así, pues el tiempo que falta es relativamente corto, y ha de tener-se con alguna antelación, para poder organizar los grandes festejos que en su honor celebrará aquella españolísi-

ma y católica barriada. Hemos tenido ocasión de conversar con algunos de los componentes de la Junta, informándonos de que el entu-siasmo que existe es grandísimo y que ya cuenta con ofertas muy interesantes que permiten augurar el que la adqui-sición podrá hacerse con tiempo suficiente para que la imagen llegue a Ceuta con la debida antelación.

También nos han hecho participes de los propósitos que tienen, que vamos a exponer en parte, pues son real-

mente simpatiquísimos.

Esta imagen de la Virgen del Carmen, que será artisticamente preparada en andas especialmente hechas, y en cuyo adorno será la parte principal una abundancia de flores naturales que convierta en jardín el espacio que quede libre después de ser en ellas colocada la sagrada efigie de la Virgen, a hombros de los pescadores será llevada en el día de su fiesta desde la Almadraba a la Plaza de Africa, para que entrando en el Santuario de la excelsa Patrona de Ceuta Santísima Virgen de Africa, sea bendecida por la suprema Jerarquía de la Iglesia en nuetra ciudad .

Una vez cumplido este sagrado de-ber, se celebrará una solemnísima función religiosa, en la que un orador sagrado de gran elocuencia ,cantará las excelencias de nuestra amada madre María, bajo la advocación de la Vir-gen del Carmen.

Para la celebración de la solemne Misa, sabemos que la Junta de la Ca-tequesis cuenta con la incondicional colaboración de la Capilla y Coros Pa-rroquiales, que bajo la dirección del virtuoso padre don Francisco Servat, actuarán con su acotumbrada maes-tría y gusto artístico.

Terminada la ceremonia religiosa, la santisima Virgen del Carmen regresará nuevamente a la Almadraba lle-

vada a hombro por sus devotos.

Cuando lleguen a la barriada, ya estará preparado un barco, en el que será colocada la imagen, para al atardecer, surcar lo mares y hacer un largo paseo, dando escolta a su Patrona, infinidad de barca de pesca, artíticamente adornadas con guirnaldas y farolillos.

Como ven nuestros lectores, los pro pósitos de los vecinos de la barriada de la Almadraba son excelentes, y seguramente la realidad ha de ir mucho más allá que lo proyectado, pues es in dudable que aunque para ello ha de ser necesario disponer de cantidades en abundancia, estas no han de faltar ya que ningún sacrificio que hayan de hacer los pescadores para celebrar con esplendor la festividad de su Patrona, les ha de parecer excesivo.

to de la centuria "José Antonio", por el instructor de flechas se procederá al encuadramiento de la centuria "Onésimo Redondo", en las mismas condiciones que la anterior. Por lo tanto, los flechas que no havan efectuado su los flechas que no hayan efectuado su encuadramiento hasta ahora, se pre-sentarán diariamente en el cuartel "Jo sé Antonio", de 7 a 8 de la tarde, para verificar su encuadramiento en la nue va centuria.

Art. 4.—Por el instructor de cade tes se designarán 25 camaradas para asistir a la jura de la Bandera de la promoción de alféreces provisionales de Riffien, que tendrá lugar el domingo y para la que han sido invitados por el Sr. Coronel Inspector de la Academia.

Por el Imperio hacia Dios. El delegado Provincial de O. J. Por conocimiento: El Jefe Provincial del Movimiento.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DE CEUTA DEL DIA 27 DE MAYO DE 1939 AÑO DE LA VICTORIA Servicio para mañana

Comandante de guardia: Alférez Alfonso Moreno Sánchez. Imaginaria: Otro D. José Piñeiro Gavarrón.

Cabo: Al-lal Ben Buselhan núm. 147 Otro: D. Ignacio Rivera González. Corneta: Abselám Ben Layasi.

Ocho falangistas-tradicionalistas de primera línea de la centuria de Depósto.

Servicio de control: Alférez don Jo-

sé Piñeiro Gavarrón. Visita de hospital y control: Un ca-bo de la centuria de Depósito.

El suboficial ayudante, Antonio Sevilla.

omité Económico local

MULTAS

Han sido multados por este Comité

los siguientes señores: V. S. Lilaran, 300 ptas., por vender artículos a precios abusivos.

Elías Benabú. 100 ptas., por exponer artículos en el escaparate sin mar carle el precio de venta.

Ceuta 26 de mayo 1939.

Año de la Victoria.

Cartelera

Programa para hoy. Continua de 6 a 1 Formidable programa de Estrenos que puede usted ver HOY en el CERVANTES



Completando el programa Noticiario Fox con sensacionales noticias entre las que figuran: El Generalísimo FRAN CO en Sevilla. El discurso del Caudillo. Gran Desfile Militar de 70.000 hom bres en Sevilla. Mensaje a todo el mun do del Excmo. Sr. Ministro de la Go-

D. C. A.

Comisión Administrativa

APORTACIONES EN METALICO

En estos últimos días se ha dirigido oficio-circular a varios señores que por diferentes causas no están al corriente en el pago de sus aportaciones para la construcción de refugios. Encarecemos a los interesados, se personen urgen-temente en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento para hacer las aclaraciones oportunas antes de dar conocimiento a la Autiridad Militar.

Al mismo tiempo y a idénticos fi-nes, citamos desde este periódico a los señores que se relacionan, cuyos do-micilios se ignoran:

Mohamed Ben Hach Ali

D. José Vázquez Hernández D. José Vega Castillo D. Antonio Carrasco Serrano

Enrique Concha González

D. José González Aparicio
D. Rafael González Rondón
D. Ricardo Linares Robles
D. Miguel López Gutiérrez
D. Crescencio Lozano Arranz
Mohamed Ben Homssi
D. Juan Montero Sarmientos
D. Francisco Noriega Martíne

Francisco Noriega Martínez Salvador Reina González Miguel Peña Postigo

D. Diego Ponce Tirado D. Felipe Puerta de Lastra Mohamed Riffi

D. Miguel Ríos Sota José Rodríguez Ramírez

D. Antonio Salgado Gil.

D. Alejandro Sánchez Alvarez

José Tejero Royo Francisco Torres Florido.

D. Marino Paños Navarro Caso de no estar ausentes, rogamos a los familiares o conocidos de dichos señores lo hagan constar para las ano taciones oportunas.

Ceuta 26 mayo 1939.—Año de la Vic-

El Presidente.

Falange Española Tradicionalista y de las lons

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del dia 27 de mayo 1939.-Año de la Victoria.

Ano de la Victoria.

Artículo 1.—Todos los cadetes, flechas y pelayos debidamente uniforma dos se encontrarán en sus cuarteles, mañana domingo a las 10 para asistir en formación a la Santa Misa y recibir instrucciones verbales sobre la Fiesta de San Fernando, Patrón de estas O. J.

Art. 2.—Por coincidir la festividda del Santo Patrón con el final del cur-so escolar y ser además día laborable, aplazará la celebración de la Fiesta al domingo día 4 del próximo junio, quedando como único festejo para el día 30 una sesión de Cine con arreglo al programa que se hará público.

Art. 3.—Terminado el encuadramien bernación.

same, uniéndonos en sus oraciones.

del templo de

San Julián

Sevilla, 26.—La Junta encargada de Sevilla, 26.—La Junta encargada de la recaudación para la reconstrucción del templo de San Julián, estuvo este mediodía visitando al alcalde, señor Balbontín, para solicitar la contribución de la Corporación municipal, para tal fin, en vista de que la Virgen de Hiniesta es patrona del cabildo.

El señor Balbontín prometió que el Ayuntamiento aportaria un valioso do nativo para esta obra.

LAS ORGANIZACIONES JUVENILES Y LA FIESTA DE SU PATRON SAN FERNANDO

Sevilla, 26.-Las Organizaciones Juveniles, que como se sabe han modifi-cado la fecha de celebración de la fies-ta de su patron San Fernando, orga-nizan para ese dia un brillante progra-ma de actos.

Entre ellos, figura una misa en la capilla de la Virgen de los Reyes, y una comida para los acogidos a los establecimientos benéficos.

Entregarán también un mensaje al general Queipo de Llano, dirigido al glorioso Ejército como salutación.

PACTO GERMANO-DANES

Copenhague, 26.—La prensa de esta capital, refiriendose a los acontecimientos internacionales del momento, dice que dentro de muy poco tiempo será firmado un pacto entre Alemania y Dinamarca.

Tratando de esta misma cuestión el importante periódico "Tidende", da como seguro que se vienen realizando negociaciones sobre este suceso en la capital del Reich.

DONATIVOS A LA GUARNICION DE SEVILLA

Sevilla, 26.—Las fuerzas de la guar nición han recibido un donativo de diez mil pesetas, con destino a los sol-dados que intervinieron en los trabajos de extinción del gran incendio que se produjo en la Corchera, el pasado mes de enero, enviado por esta Socie-

También ha donado diez mil pese-tas con igual fin, la Compañia de Se-

Para la reconstrucción Se detiene al dirigente rojo que con-Telegrama del Ur. dujo a Valencia el Santo Rostro de laén y ofras joyas de gran valor

Granada, 26. — Por ruerzas de la jiennense, la corona de la Virgen de Policia Militar ha sido detenido en Ba-za Francisco Pablo Escalona, destaca-quetes conteniendo alhajas y efectos dirigente marxista que durante el dominio rojo en Jaén ocupó varios cargos, entre ellos el de secretario de Gue-rra del Sindicato de Trabajadores y de las Finanzas. Como su profesión era la de empleado de banca, también fue durante el periodo bolchevique director del Banco Hispano Americano en la

capital jiennense. Tal sujeto, a fines de septiembre Tal sujeto, a fines de septiembre de 1936 fué comisionado por el gobernador civil de Jaén, Manuel Martin Galeano, para que trasladase a Valencia una expedición de objetos robados por los dirigentes marxistas y que iban a poner a buen recaudo en la citada capital levantina. En efecto el Escalona acompañado por etro in el Escalona, acompañado por otro individuo llamado Manuel Valenzuela Cuevas, también de Jaén y otros cuatro sujetos de la confianza del Frente Popular, marchó a Valencia, conduciendo la expedición de objetos aludida en la que figuraban el Sante Des da en la que figuraban el Santo Ros-tro que se conservaba en la Catedral

quetes conteniendo alhajas y efectos diversos, procedentes de los saqueos y despojos de que hicieron objeto a las familias de orden. Además, en la expedición figuraban catorce cajas conteniendo lingotes de plata de cuaren-ta centímetros de largo por treinta de ancho, obtenidos al fundir los diversos objetos de aquel metal que fueron recolectados por los dirigentes mar xistas en sus continuos saqueos y desvalijamientos ordenados a los milicia-

nos.

Todos los efectos que quedan expresados se enviaron en un camión a Valencia donde quedaron depositados en el Banco de España a disposición del citado gobernador civil de Jaén. De la entrega en Valencia se levantó un acta notarial una de cuyas copias fué entregada al Martin Galeano, gobernador civil rojo de Jaén.

El Pablo Escalona se halla convicto y confeso de su delito y ha sido puesto a disposición de las autoridades judiciales militares.

diciales militares.

Detención de dirigentes rojos en Valencia

Valencia, 26.— Entre los detenidos últimamente por los agentes de la bri-gada Social, figuran, José Villerio Ulforte, que actuó como subsecretario de Obras públicas con el nefasto Frente Popular y Enrique Reyes Rosel, que huyó, en los primeros momentos, de la zona nacional. Este último, por su actuación entre las hordas rojas, fué nombrado delegado del Gobierno en la Hidroeléctrica Española.

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO AL SANTUARIO DE ALMONTE

- El próximo domingo marchará a Almonte, al objeto de asis tir a la función solemne que se cele-brará en aquel santurio, en honor de la Virgen del Rocío, el teniente general Queipo de Liano, a quien acompañarán su ilustre esposa y bella hija Maruja. Esta noche partirán de esta capital para el santuario de Almonte, la in-fanta doña Esperanza y el conocido re-joneador don Antonio Cañero.

EL REAL UNION DE IRUN A CATA-LUNA

Madrid, 26.—En los medios depor-tivos de Madrid, se asegura que el equipo de fútbol, Real Unión de Irún, prepara una excursión por Cataluña, donde se enfrentará con los princi-pales conjuntos de dicha región.

EL SILENCIO DE MIAJA

Méjico, 26.—Un grupo de periodistas ha visita al cabecilla rojo es-pañol, general Miaja, que, como es sa-bido, llegó a este país hace dos días. Los representantes de la prensa le

Los representantes de la prensa le informaron sobre los recientes debates habidos en el Parlamento con referencia a la orden de impedir la entrada en el país de los comunistas que se fugaron de la España roja.

Miaja, se abstuvo de opinar, manteniéndose en el más riguroso silencio.

CAMIONES ESPAÑOLES EN LA ISLA DE CORGEGA

Marsella, 26.-Hasta la isla de Córcega ga han llegado los camiones que los rojos llevaron en su huida a Francia. En esta isla se hallan gran cantidad de ellos, que han servido al Gobierno francés para transportar tropas estos

5.000 MILICIANOS ESPAÑOLES PARA HACER CARRETERAS EN TUNEZ

Argel, 26.-El residente francés en Argelia tienen la intención, autorizado por Paris, de llevar a Túnez cinco mil ex-milicianos rojos, de los campos de concentración, para emplearlos en las obras de carreteras del desierto.

Se sabe que ya se han votado y establecido los presupuestos necesarios para dicho traslado.

veira Salazar de Jordana

Burgos, 26. — El Dr. Oliveira Salazar, Presidente del Consejo de ministros de Portugal, a quien S. E. el Generalisimo Franco ha otergado el Collar de Isabel la Católica, ha dirigido al Vicepresidente del Consejo de ministros y ministro de Asuntos Exteriores, General Jordana, el telegrama siguiente:

"Ruego a V. E. trasmita a S. E. el Generalisimo Franco la expresión del mejor agradecimiento por la alta prue ba de estima que se digna darme con-cediéndome el Collar de Isabel la Ca-tólica que profundamente me honra. Al mismo tiempo me es grato comu-nicar a V. E. que el Excmo. Sr. Presi-dente de la República firmó el De-creto por el que la confere la creto por el que le confiere la Gran Cruz de la Orden de Santiago de la Espada con cuya distinción desea ma-nifestar su alto aprecio a V. E. y a su actuación en pro del estrechamiento de relaciones entre Portugal y Espa-na, congratulándome con V. E. pur es-te hecho, le aseguro mis sentimientos te hecho, le aseguro mis sentimientos de elevada consideración y estima.— Oliveira Salazar, Presidente del Con-sejo de Ministros."

ESPAÑA EN EL TRIBUNAL DE LA HAYA

La Haya, 26. - En los círculos in-La Haya, 26. — En los circulos internacionales de esta ciudad se declara que la retirada de España de la Sociedad de Naciones no afecta para nada al Tribunal Internacional de Justicia, por ser independiente este organismo de la Sociedad ginebrina.

EL EMBAJADOR DEL JAPON EN RU-SIA VISITA A MOLOTOF

Moscú, 26.— El embajador japonés en esta capital, ha visitado al comisa-rio del Exterior, Molotof, con quien ha estado tratando sobre los recientes in-cidentes ocurridos en la frontera del Manchukúo, protestando enérgicamen

POR LOS CAIDOS DEL DISTRITO DE LA LATINA

Madrid, 26.—Hof, a las diez de la mañana, se ha celebrado una misa rezada, organizada por la Falange del distrito del la Latina, en sufragio de los caidos por la Causa en dicho barrio asistiando avantamento. rrio, asistiendo gran número de cama radas y un elemento civil.



La exhumación del cadá ver del capitán Cortés

Solemne traslado de sus restos a la Nuestra Señora de la Cabeza

talles de la exhumación de los restos del glorioso capitán de la Guardia Ci-vil, don Santiago Cortés, heroico de-fensor del santuario de Santa María de la Cabeza

En contra de las primeras noticias circuladas, sobre haber sido descubier tos en el campo, se ha sabido más tarde que han sido encontrados en la fo-sa común del cementerio de Andújar. El descubrimiento fué hecho por

fuerzac de la Guardia Civil, al mando

del capitan señor Alonso.

El cadáver del capitán Cortés se hallaba en una fosa donde había además diez cadáveres, entre ellos, ocho guardias civiles que tomaron parte en mientos la abnegada y gloriosa defensa del san Final tuario y una niña de 14 años.

Vestía la guerrera con las tres es-trellas de capitán y por dentro tenía prendidos tres detentes del Sagrado Co razón de Jesús.

El acto de la exhumación fué pre-sidido por el coronel de la Guardia Ci-vil de la región, asistiendo todas las autoridades de Andújar y los mandos del Movimiento, siendo depositados los restos en un arcón de zinc con tapa de

Desde el cementerio fué trasladado el histórico lugar.

a la rapilla de la Virgen de la Cabeza.

Las casas de Andújar lucie
Fué organizada una romitiva, figu gaduras con crespones negros.

Andújar, 26.—Se conocen nuevos de la rando en ella todas las banderas de las les de la exhumación de los restos cofradías, el Ayuntamiento en pleno, los jefes y oficiales del Ejército, Guardia Civil, jerarquías de Falange y otras representaciones. Esta comitiva recorrió las calles principales de la localideteniéndose ante la Cruz de los Caídos, donde se rezó un solemne res-ponso, pronunciándose al final un cla-moroso ¡presente!, cuando fué expre-sado el nombre del glorioso capitán Cortés

Continuó la comitiva hasta la capilla de la Virgen, donde la viuda del heroico militar, estuvo orando largo rato. Se encontraba presa de una gran emoción, sufriendo varios desvaneci-

Finalmente, un padre Trinitario del santuario, desarrollo un brillante pa-negirico de la gran gesta, dedicando frases de elevado patriotismo en memo ria del mártir.

Se celebró después un desfile de fuerzas y milicias ante la capilla, que resultó brillantisimo.

En esta ciudad se asegura que los restos del capitán Cortés serán ente-rrados provisionalmente en la capilla, hasta que sea erigido el monumento en

Las casas de Andújar lucieron col-

NACIONAL

(Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

Londres, 26.—Hoy en la Camara de los Comunes, al discutirse el reconoci-miento oficial de Checoeslovaquia, el "premier" ha manifestado que el Go-hiermo alemán habías de que el Gobierno alemán había anunciado que los cónsules que no hubieron obtenido el "placet" del Gobierno alemán no se-rian reconocidos como tales en Checoeslovaquia.

DISCURSO DEL EMBAJADOR ITALIA NO EN LONDRES

Londres, 26.— Con motivo de una fiesta italo-alemana, celebrada en Lon dres, y a la que asistió, entre otros diplemáticos, el representante italiano, este pronunció un magnifico discurso relacionado con la actual situación europea, el cual lo comenta hoy toda la prensa italiana, dedicándole grandes elegios

LOS SERVICIOS DE LA MATERNIDAD A MADRID

Madrid, 26.—La Diputación Provincial ha celebrado hoy sesión en la que se ha estudiado el traslado de los servicios de la Maternidad, que actualmen te se encuentran instalados en Bur-gos, a Madrid. A tal efecto, ha sido designado el

presidente, señor Marqués de Aza, para que se traslade a dicha ciudad con objeto de determinar la fecha en que ha de efectuarse.

LA PERSECUCION DE LOS ALEMA-NES EN POLONIA

Berlin, 26.—Los alemanes residentes en las distintas poblaciones de Polo-nia, tienen que huir de sus hogares anma, tienen que nuir de sus hogares an-te la persecución de que son objeto-siendo muchos los que han logrado pasar la frontera. Otros grupos que lo han intentado, han sido detenidos por fuerzas del ejército polaco y muchos, muchísimos, han tenido que abando-nar sus casas por temor a represalias y malos tratos. La situación sigue agra vándose. vándose

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO: P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

Los soldados FRANCO trabaio

Berlín, 26. — En el diario alemán "Deutsche Allgemeine Zeitudg" publi-ca Wilhelm Renner un extenso artículo en el que se destaca, con motivo de las fiestas del Desfile de la Victoria en Madrid, lo que representa la labor del Generalisimo Franco en la re-construcción del Ejército español. "Al Gran Desfile de Barajas, en que el Cau-dillo expresó su agradecimiento a todas las fuerzas aéreas, españolas, alemanas e italianas, por su actividad heroica y desinteresada, sigue ahora el Gran Desfile de la Victoria de todo el

Ejército.

Un Ejército creado por la guerra, sin ningún apoyo político en sus comienzos, y que se vió obligado a destruir los poderes ilegítimos de la nativa para alcanzar el estado que hoy ción, para alcanzar el estado que hoy puede ofrecer a los ojos del Caudillo y del mundo"

Algunas cifras resumen comparativamente la situación militar de hoy y la de antes del Movimiento.

Se calcula que las fuerzas republicanas antes del Movimiento, eran de 10.000 oficiales y 86.000 soldados. Este era el resultado de una política antimilitarista. Y mientras los depósitos y arsenales del Gobierno estaban vacios, en el levantamiento rojo de 1934 se encontraron en poder de los dinamiteros asturianos 90.000 fusibles. 33,000 pistolas y cerca de medio mi-llon de cartuchos. Y al lado de esto, hasta el dia mismo del Alzamiento Na cional, la mayoría de los militares sos-pechosos de sentimientos nacionales se hallaban confinados o en puestos de escasa influencia, y en cambio los co-munistas elevados a los cargos de responsabilidad, y células comunistas en todas las armas, aniquilado el siste-ma de reclutamiento, y las tropas en activo sin material.

El autor recuerda el mensaje que el 23 de julio de 1936, con carácter de ultimatum, enviaba Franco al entonces Ministro de la Guerra Casares Quiroga. "Era necesario — dice — alumbrar debidamente el fondo tenebroso sobre el que se levantó la llama de la acción grandiosa que hoy se patentiza en el desfile de Madrid. La raiz de todo reside en una portentosa per-sonalidad, que en las horas críticas de su pueblo se revela y llega a identi-ficarse, por su actividad, con los des-

y Millán CAUDILLO Africa, es la base de nuestro IMPERIO

tinos nacionales. Puede parecer extra i tiempo del problema del Ejército esño y absurdo que Marruecos pasase a ser la base de un levantamiento nacio nal. Pero si el Movim ento estalló en Marruecos, fué porque allí se desarrolló con más intensidad y fuerza la ac-

tividad personal, militar y patriótica del Caudillo".

"El trabajo iniciado por Franco y Millán Astray en Africa fué la verdadera base del Ejército que ahora desfila por las calles del Madrid librado Ellos convirtieron en realidad las do. Ellos convirtieron en realidad las máximas incomparables que dan su sentido al espíritu de la Legión. Y si fué posible darles vida en el seno de un conglomerado heterogéneo de hombres, ocurrió así porque toda la carrera de Francisco Franco, como ofi cial, no había sido otra cosa que el riguroso cumplimiento de aquellas máximas. De la Legión extranjera nació pronto una tropa escogida, y vir en ella constituía el más alto honor.

"Esta era una parte de la fuerza que Franco utilizó para apoderarse rápidamente del sur de España. La otra eran las milicias de los Requetés y de la Falange. No faltaron hombres deci-didos y capacitados en todos los pues-tos, y sería ocioso citar nombres. Franco se había ocupado durante mucho pañol. Y una vez trató de resolverlo en la Academia Militar de Zaragoza, que él había dirigido desde octubre de 1928 hasta junio de 1931 y que había fundado después de sus estudios preparatorios en las Escuelas de Guerra de Dresde y de Berlin. El Presidente Azaña cerró la Academia". "Poco después de iniciarse el Mo-vimiento y poco antes de comenzar la

marcha sobre Madrid, en octubre de 1936, Franco se preocupó de organizar cursos de oficiales. Pronto se convirtieron en establecimientos en los que revivía el espíritu de la Academia de Zaragoza. Fortalecidos y acrisolados en el mismo frente de batalla, los jóventes oficiales asimilaren en el mismo frente de batalla, los jóventes oficiales asimilaren en el mismo frente de batalla, los jóventes estables oficiales asimilaren el mismo frente de batalla, los jóventes estables esta nes oficiales asimilaron pronto aquel Ejército español Del reclutamiento de los cuadros, Franco no tenía que pre-ocuparse. El prestigio militar del Caudi llo y la fama de los defensores del Alcázar fueron cargándose de significación, a la que ningún español era capaz de sustraerse El día de Madrid es la corroboración de este espíritu. El solo ha sido capaz, después de treinta meses de guerra, de sácar a la luz una Nación nueva y rediviva, que ha-jo la protección del Ejército forjado por el Caudillo, tiene plena conciencia de su rango y de su porvenir".

SUSPENSION DE LAS SESIONES DE LA CAMARA INGLESA

Londres, 26.—Después de celebrada la sesión de hoy, se ha anunciado la suspensión de éstas hasta el próximo mes de junio.

HABIA ROBADO 21 KILOS DE ORO EN EL PALACIO REAL DE TIRANA

Tirana, 26.—Ha sido apresado, cuan do se disponia a atravesar la frontera, un súbdito albanés que había penetra-do en el Palacio Fical de Tirana, lle-vándose 21 kilos de oro. Se cree, muy fundadamente, que el ladrón es un emi sario del Rey Zogti, enviado por este para llevarse el tesoro.

NO HAY UNANIMIDAD EN LAS TRES POTENCIAS DEL PACTO

Roma, 26.—Los periódicos romanos coinciden en apreciar que no existe unanimidad de criterio entre las de-claraciones de Londres, París y Mos-

Mintras Francia manifiesta que to do esta hecho, Inglaterra dice que fal-ta mucho por hacer y los soviets ca-llan y guardan un silencio absoluto.

VOROCHILOF INVITADO A PRESEN-CIAR LAS MANEOBRAS INGLESAS

Londres, 26. — Se asegura en los centros políticos bien informados, que el Mariscal ruso Vorochilof ha sido invitado por el Estado Mayor inglés para le su gratitud.

presenciar las maniobras que va a realizar, dentro de breves días, el ejército británico.

LA COLONIZACION ITALIANA EN **ETIOPIA**

Addis Abeba, 26. - El virrey de Etiopía ha inaugurado en el día de hoy un gran salón de cine con capacidad para mil doscientos espectodores en el barrio central de esta ciudad. El edificio ha costado un millón trescien tas mil liras y está dotado de los adelantos más modernos en cinemato-grafía. Además se está construyendo, en el interior, varias salas más y un teatro de polichinelas que serán diri-gidos por los propios indigenas en su idioma nativo.

EL VIAJE DE LOS REYES INGLESES

Otawa, 26. -- Prosiguen su viaje los Soberanos ingleses, entre la aclamaciones de los habitantes de las ciudades y poblados que visitan. Los programas confeccionados han

tenido que variarse completamente, por no haber querido el Soberano amoldarse a ellos. Se dice que los Reyes viajan constantemente en la plataforma del tren real y muchas veces se ha ordenado parar para que el Rey y su esposa se mezclaran con el público que les aclamaba, expresándo-

Detalles curiosos de la guerra

PARTES OF CLAUES

Burgos, 26.-Uno de los detalles más curiosos de la guerra es el número de partes oficiales del Cuartel General del Generalísimo que fué de 907, y de ellos 167, tenían estampada la frase ritualista de "sin novedades dignas de men-

Los hubo verdaderamente enjundio sos, en las que se reflejaban, veraz y sobriamente, las acciones de los Ejércitos de España sobre los escenarios de la guerra.

Destacaron por su visión magnifi-en aquellos días de ofensiva que retenia la emocionada atención de los españoles y la curiosidad del mundo entero, los que dieron cuenta de los

entero, los que dieron cuenta de los durísimos combates que precedieron a la liberación del Alcázar de Toledo y los que valoraban el éxito de los heroicos defensores de Oviedo, mandados por el laureado general Aranda.

En general, el tomo de los partes, era un tomo victorioso, acorde con la acción triunfal de las armas de España en todos los campos. No sólo recogian horas de triunfo de laureles y victorias; recogian también algún que otro éxito pasajero del enemigo, porque siempre fué norma de nuestra España decir la verdad.

tintos Ejércitos facilitadan los partes tintos Ejércitos facilitadan los partes parciales que luego se condensaban en el comunicado oficial, suprimiéndose los hechos que las exigencias de la gue rra aconsejaban.

Después el parte era sometido a la aprobación del Generalísimo. Los partes iban firmados por el general Martín Moreno. Unos días de ausencia de éste determinaron que los firmara el entonces comandante don Antonio Barroso.

Sólo el último día de la guerra, el firmado por el Generalísimo.

El dia 6 de junio de 1938, decia: Una pequeña fuerza enemiga, precedida de carros rusos, consiguió infiltrarse en nuestras posiciones en dirección a Bru nete, donde no se encontraba ninguna fuerza nacional."

Y ya se sabe cuál fué el desenlace: una de las acciones más duras de la guerra, pero también una de las que proporcionaron mayores victorias a los

bravos soldados de Franco.

Los partes de guerra los redactaba
la sección denominada de Información,
adscrita al Cuartel General del Generalisimo.

Durante el día, los jefes de los dis-tintos Ejércitos facilitaban los partes parciales que luego se condensaban en

Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

smerald

FALANGE ESIPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO AVISO

Todas las personas que por conducto de esta Delegación (Secretaría de Orden Público), tengan presentada instancia en petición de salvoconduc-to para poblaciones últimamente liberadas, deberán presentarse en las Aficinas de esta Dependencia para informarles, sobre ellas, en asunto que les será de gran interés. Ceuta, 24 de Mayo de 1939. — Año

de la Victoria.

El Delegado. . . .

Relación de las personas que tienen expedidos salvoconductos para Madrid y Barcelona y deben Secretaria a recogerlos. Rosario Escarcena Lara. Barcelona y deben pasarse por esta

Joseia García Ramos. Julio Román Salcedo. María López Fernández. Rita Mendoza Ornillos. Magdalena Cabello Sánchez. Ceuta 24 mayo 1939.—Año de la Victoria.

El Delegado.

* * * AVISO

Se hace saber por el presente, que queda prohibida la tenencia y venta de cualquier clase de explosivos y artificios infantiles, sin la previa autorización de esta Delegación y que los infractores serán severamente sancionedos

Ceuta 25 mafo 1939.—Año de la Victoria.

El Delegado.

El Excmo. Sr. Ministro de la Go-bernación en telegrama fecha 22 del actual comunica a esta Delegación que los salvoconductos por tres meses y que a petición de los interesados se expiden por conducto de la Secretaría de Orden Público, son válidos para viajar por toda España quedando suprimidos los correctios que a Madrid. midos los especiales que para Madrid y Barcelona se venían expidiendo has-

Lo que se hace público para conoci-

Ceuta 25 mayo 1939.—Año de la Vic-

El Delegado.

Celefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado .-- Oficial 347. Exemo. Sr. Delegado.--Particular y do-micilio 805.

Secretario particular 347.

Secretario particular (domicilio), 758. Secretario Oficial, 443. Secretario oficial (domicilio), 374. Secretario Orden Público, 306.

Jelatura de Sanidad

En la Clínica de Urgencia se ha establecido un servicio gratuito de vacunación antivariólica, de 10 a 11 de la mañana, los días laborables.

Ceuta 25 mayo 1939.—Año de la Vic-

El Jefe de Sanidad Civil.

Delegación del Gobierno EL FARO y el número extraord nario del cinco de Agosto

bre la importancia histórica que caracteriza la fecha del 5 de Agosto, y la significación religiosa de este día.

Ceuta, conjuntamente, celebra el 5 de Agosto la festividad de su santa Patrona, nuestra Señora de Africa, y la conmemoración del paso feliz del convoy de la Victoria por el Estrecho. Esto nos dice, que la españolisima ciudad ceutí en esta fecha tan destacada, patentiza, de manera inequívoca y sentida, su profunda fe religiosa-y su acendrado patriotismo.

Y he aquí la causa que inspira la publicación del extraordinario de EL FARO.

Nosotros, queriendo cooperar a la máxima solemnidad del 5 de Agosto, publicaremos el número extraordinario, recogiendo en él, los acontecimienmás preeminentes en el desarrollo de la Causa Nacional, representando, al propio tiempo, un verdadero album de Marruecos.

En Andalucía y otras regiones es-

... EL TERCER CONCURSO

PARA DIBUJANTES

Tres dibujos a pluma para ilustrar tres páginas

TRES PREMIOS EN METALICO

1.0	ptas.	 150'00
2.0	22	 100'00-
3.0	"	 50'00

CONDICIONES

1.º Los trabajos deberán hacerse en tinta china

Las dimensiones del dibujo han de ser 54 × 36 centimetros

3.º El tema, o motivo, ha de inspirarse en algo relevante de Ceuta, Melilla y Marruecos español 4.º El plazo de admisión caduca

el 30 de este mes.

5.º El jurado dictaminador será nombrado el mismo día 30 de mayo y dictará su fallo antes del día 10 de junio próximo, entregando seguidamente los premios

7.º Los dibujos deberán ser originales e inéditos, y los que resulten premiados, pasarán a ser propiedad de EL FARO. Los demás, podrán ser re-tirados por sus autores, en el transcurso de los treinta días siguientes

Reptidamente hemos hablado so- pañolas, el anuncio de nuestro extra- de la remisión para este número del la importancia histórica que ca- ordinario y el conocimiento de su for- 5 de Agosto, de valiosos y autorizados mato, así como de su amplitud, han sido acogidos con caluroso entusiasmo. Tenemos ya en nuestro poder, comunicaciones por las que se nos informa

EL SEGUNDO CONCURSO

PARA POETAS Y ESCRITORES

Dos únicos premios de 150 ptas. cada uno

Uno para la mejor poesía, y otro para el mejor artículo en prosa, sobre el

"El paso del Convoy de la Victoria, en 5 de agosto de 1936, organizado y dirigido por el Generalisimo, bajo la advocación de la Virgen de Africa".

CLAUSULAS

1.ª El artículo deberá tener como máximo diez cuartillas a máquina, escritas por un solo lado y a dos espacios.
 2.ª Tanto la poesía, como el ar-

tículo deben ser rigurosamente inéditos, escritos expresamente para este número extraordinario de EL FARO, 3.º Se admitirán trabajos hasta el

día 30 de junio próximo.

4.ª Cada concursante mandará su trabajo con un lema y una consigna, reservando su nombre hasta una vez conocido el fallo del jurado.

5.ª De este concurso solamente están excluídos los redactores de EL

6.ª El fallo del jurado deberá ser dictado ante del 10 de julio próximo, entregándose los premios inmediata-mente. El jurado de este concurso se-rá designado el mismo día 30 de junio, publicándose sus nombres después de dictado el fallo.

NOTA IMPORTANTE - Por la naturaleza del tema único, y de su forzada publicación el día 5 de agosto, no puede haber más premios, ni si-quiera accésits. No obstante, si el jurado recomendara a la Dirección de EL FARO algunos de los trabajos presentados, como merecedores también de un premio, podrán ser publicados en los días inmediatamente sucesivos al 5 de agosto, y cada autor recibiría la cantidad que corrientemente solemos pagar por esta clase de trabajos de co-laboración

trabajos, entre los que figuran, interesantes autógrafos y pensamientos, que han de servir de estímulo y de aliento al esfuerzo que hemos acometido, buscando con ello realizar una obra que sirva para enaltecer el simbolismo del 5 de Agosto y al servicio del buen nombre de Ceuta.

Anticipamos a las firmas del co-mercio y la industria de España y Ma-rruecos, nuestra gratitud, por la ar-diente acogida que se nos dispensa, a juzgar por testimonios que llegan a nuestras manos y los informes remiti-dos por el enviado especial de EL FA-RO en la península.

Todo esto, anima a los que labo-ramos en esta obra y nos ofrece po-derosos alientos para procurar que los propósitos que guían esta idea, culminen en el más floreciente éxito, que recogeremos con el máximo orgullo por corresponder a una obra inspirada en el más sincero cariño a la Patria.

CUARTO CONCURSO

* * *

PARA FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS

Infinidad de premios

Uno de 60 pesetas. Otro de 50 pesetas. Otro de 40 pesetas.

20 accésits de 15 pesetas cada uno. Un número ilimitado de fotografías a 10 pesetas cada una.

CLAUSULAS

1.ª Hasta el día 15 de junio próximo, admitimos fotografías (como minimo, tamaño postal), de asuntos o temas de Ceuta, Melilla y Marruecos español.

2.º Las fotografías han de ser in-éditas, y en revelado propio para cli-

3.ª El jurado, el mismo del primer concurso.
4.º El fallo seleccionador se dará

a conocer antes del 5 de julio próximo.

5.ª Después de adjudicados los premios de 60'00; 50'00; y 40'00; pesetas respectivamente, y los accésits de 15'00 pesetas cada uno, la Dirección de EL FARO hará una segunda selección, pagando a razón de 10'00 pesetas, cada una de las fotografías que publique en

Avuntamiento de Leuta ___(0)___

SECRETARIA

AVISO

Hasta las doce horas del próximo Hasta las doce horas del próximo dos de junio, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría municipal, por el derribo de la casa número diez de la calle Teniente Arrabal, retirada de escombros y limpieza del solar, quedando a favor del adjudicatario los materiales resultantes de dieba demolición dicha demolición.

Con las proposiciones se presentará carta de pago que acredite haberse constituído en esta Caja municipal, la cantidad de CIEN PESETAS en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 26 mayo 1939.—Año de la Vic

Alfredo Meca.

Compañía

Canariense -- Marroqui de Tabacos

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Dia La Rifeña LLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

CAFE

Teléfono 4-9.

VICENTINO

RESTORANT VICEN I'INO PASTELERIA

VICENTINO José Antonio Primo de Rivera, 5.

su número extraordinario o siguientes.

Hasta 8 palabras 6'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impues-to del Timbre a cargo del anun-ciante. Pago adelantado

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco 14. Bajo izquierda. COMPRO muebles usados. Falange Es-

pañola 77. Teléfono 819. RUIZ barnizador de pianos y muebles

en general. Duarte 8.

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDEN varios muebles. Plaza d Africa 12.

SE ALQUILA piso amueblado. Razón esta Administración.

MATRIMONIO desea una habitación amueblada con derecho a cocina, razón al Conserje del Casino de Sub oficiales.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 65.

Lea V. EL FARO

Goliat

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESIDE LAS 3 DE LA PARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELE-FONO 6-2-6

COMENTARIOS DE ACTUALIDAD

El lutbol entra en acción

Uno de nuestros excelentes colaboradores, gran deportista que firma sus trabajos bajo el seudónimo de "Ese" ha lanzado su primera llamada en es tas columnas para la reorganización de aquellos equipos de fútbol que con los nombres de Español y Athletic pusieron tan alto el pabellon deportista de la capital del Protection de

de la capital del Protectorado. En la afición, como no podía menos de suceder, esta lanza ha encontrado su mejor objetivo. Y son los comenta-rios favorables a la idea que pronto encontrará caminos amplios hacia la

En Tetuán hay mucha afición al deporte. Se ve y lo observa cualquiera en la multitud de equipos que constantemente están haciendo sus pinitos para salir a la superficie y que en muchas ocasiones por carencia de medios, métodos y orientaciones se malograpa. métodos y orientaciones se malogran lastimosamente.

En aquella ocasión a costa de no pocos sacrificios y desvelos, consiguieron florecer los que rápidamente termi naron con los demás y enfrentándose valientemente con los de fuera llegaron a pesar en la balanza deportista. El glorioso Movimiento Nacional y la movilización de gran parte de sus

la movilización de gran parte de sus jugadores con ausencias obligadas de aquellos espíritus que mantenían fir-me y latente el entusiasmo del equipo, hicieron desaparecer, aun cuando de momento nada más, estos colores que tan simpáticos se habían hecho en los medios locales.

Por eso la idea es magnifica. Ter-minada la gloriosa contienda, en normalización perfecta la vida ciudadana y siendo postulados importantes en el sentir del nuevo Estado las manifes-taciones del deporte, es la ocasión so-berbia para hacer revivir lo que, en cenizas aún calientes, poco tardaria la llama en subir airosa a la superfi-

Anímamos a los que sobre sus entu-siasmos han echado la tarea del resur-gimiento del fútbol en Tetuán. Les auguramos un éxito y la afición puede contar en nosotros sus más entusiastas defensores.

Tetuán necesita ver de nuevo en sus circulos, en sus casinos y en sus tertulias los colores favoritos de antano; aquellos que aún "siempre rivales" cuando sonaba la hora de jugarse el pabellón de la ciudad, se unian hasta vencer. Y de nuevo y hasta otra ocasión "eran enemigos".

Animo y a continuar.

Lumplimiento Pascual

En la mañana de ayer a las ocho y media cumplieron con el precepto Pascual los soldados españoles del Gru-po de Regulares de Tetuán número 1.

En el templo de Nuestra Señora de las Victorias se dijo una solemne misa y a continuación recibieron el Santo Sacramento de la Eucaristía.

Asistieron con la fuerza los Coman dantes jefes de los Tapores respectivos y la oficialidad y clases, así como numerosas familias de unos y otros, que llenaron completamente el amplio

Terminada la Misa fueron obsequia dos en los comedores de Auxilio Social con un desayuno compuesto por churros y chocolate, haciéndose por el Grupo un espléndido donativo a la organización falangista.

El acto estuvo muy simpático y de los comulgantes, algunos de ellos hi-cieron la Comunión por primera vez.

Anuncios breves

SE VENDE un cochecito para niño y un dormitorio y comedor. Razón: Agencia Rauda.

Crónica de Tetuán El ciclo de conferencias del Paraninfo "España"

sa en su aspecto pedagógico, del Cen-tro de Estudios Marroquies, ventana abierta al campo intelectual de la Zona en su expansión de cultura y que en el nuevo rumbo de España, fundida espiritualmente con el Mogreb, encierra una capital importancia y un firme significado. firme significado.

Recibe su actual dinamismo del de-legado de Asuntos Indigenas, espíritu despierto, inteligencia cultivada, que es también un trabajador formidable. Queriendo el comandante Domenech ue el Centro de Estudios Marroquies –único Instituto español de cultura marroquista con que cuenta la zonaactúe en pleno rendimiento, le ha señalado nuevas normas, con sujección
a las cuales está reorganizándose.
En virtud de esas normas, se ha
creado en el Centro una sección de

Investigación orientada a la formación del inventario histórico, sociológico, económico y jurídico de Marruecos. Para llevar a cabo el inventario histórico de la cultura marroqui, funciona ya un laboratorio a cargo de los distin-guidos profesores árabes Bustani y Abud y, bajo la dirección de éste, tra-bajan dos antiguas alumnas del Cen-tro, que dominan el árabe literal, en una tarea que promete resultados in-teresantes. En la sección de Estudíos Históricos presta su valiosa colaborateresantes. En la sección de Estudíos Históricos presta su valiosa colaboración el culto capitán de Navio retirado, don Fernando de Carranza, meritisimo cultivador de estas materias. Los de Sociología y Economia se organizan bajo las directivas del profesor Roda, conocido polígrafo; los de Derecho, en fin, bajo las del P. Quirós, director del Centro.

No queda aqui Los elementos del

rector del Centro.

No queda aquí. Los elementos del
Centro de Estudios, auxiliados por el
cuadro de colaboradores que se está
formando, tienen señalada la misión
de divulgar los trabajos de este nuevo
y gran laboratorio científico, haciendo que sus enseñanzas lleguen hasta el gran público, tan excelentemente influenciado por esta labor cultural, que cada día es mayor el número de per-sonas interesadas en tales estudios e investigaciones. Y esta utilisima tarea ha de realizarse, entre otros medios, desarrollando conferencias públicas y cursos monográficos, con fines — asi dicen las normas del comandante Domenech - que puedan traducirse en resultados prácticos.

Era necesario este exordio, no sólo para dar a conocer una bella inicia-tiva — que ya es realidad palpable — de las muchas que van aflorando en este luminoso amanecer de la nueva Es-paña, sino también para explicar a los numerosos lectores inteligentes que siguen estas tareas, el origen del magnifico curso de conferencias que se está desarrollando en el Paraninfo "España", de esta ciudad.

Fué iniciada esta campaña cultural en la más grande de las aulas del Centro de Estudios Marroquies, con un ciclo de tres conferencias sobre temas históricos que desenvolvió doctamente D. Fernando de Carranza. El Alto Comisario, Coronel Beigbeder, promovedor de esta fecunda política en la Zona, quiso inaugurarlo, aún encontrándose aquel dia indispuesto, significando con su presencia y con las hermosas palabras que promució, el interés que le inspira esta labor y sus comque le inspira esta labor y sus com-placencia al inaugurarla don Fernando de Carranza. La gran afluencia de público en aquel interesantísimo acto creó la necesidad de celebrar los ulteriores en un local más amplio, y se eligió el Paraninfo "España", donde

Vamos a iniciar con esta crónica viene desarrollando ahora, más que un una interesantísima exposición sobre la actividad, singularmente proyecho-Marruecos, el eminente poligrafo don Rafael de Roda.

No va a analizar aqui, el cronista, las dotes de conferenciante que posée Roda, porque son harto conceidas. Otros, con más autoridad, lo han hecho. Ya por los años 18 al 20 de este siglo, al dedicarle el ilustre Dr. Pulido su hermoso libro sobre "La emoción oratoria", definia la figura de Roda situándola entre las de Maura y Mella. A su juicio, superaba a Maura en algunos aspectos: la tersura de palabra y la diafanidad del concepto. Y en verdad, a Maura no lo entendían todos, y a Roda le entienden cuantos le escuchan. Se parece a Mella en la solidez del raciocinio y en la brillantez de la forma, fruto en ambos de la formación humanistica y filosófica pro pia de la Escolástica. Mella era más historiador y más teólogo que Roda, Roda más sociólogo y economista que

Esto decia el Doctor Pulido, escritor y crítico finísimo, y no eronista, que jamás conoció a los grandes ora-dores citados, ni es capaz de establecer

semejantes paralelos.

Lo que si afirmamos es la actual y convincente realidad de este Cen-tro de Estudios. El ambiente marro-qui, tiene fama proverbial de indiferencia y desinterés por los afanes eruditos. Una ínfima minoria ha sido la indicada siempre para alimentar el fue-go sagrado de la cultura en todos sus infinitos aspectos. Abulia en los demás, o despreocupación; no sabemos. Hoy ha llegado a fructificar la primera semilla y el ambiente se ha trans-formado. Cuando públicamente se re-quiere para estas nobles tareas de la alta cultura, el Paraninfo "España" queda literalmente lleno de elementos militares y civiles de muy diversas clases sociales, juntamente con algunos musulmanes. Y sobre todo, resaltan nu tridos grupos de señoras y muchachas —tal vez éstas, discípulas del maes tro- que escuchan al conferenciante con tensa atención, con religioso interés

¿No es éste un signo claro de la especial juventud que nace de la España Grande? ¿Quién iba a imaginarse a estos grupos de muchahas, abandonando la hora crítica del paseo, pa-ra asistir voluntariamente, con interés alegre, a una clase de materias tan áridas, como es la Economía de Marruecos?

Es posible, porque nunca habiamos oído presentar el panorama de la Economía de Marruecos con una visión completa y sintética, con una comparable riqueza de perspectivas, con tan soberbla maestría, en una palabra, y envuelta en ropaje tan elegante, que consigue hacer amena una materia consigue hacer amena una materia tan hosca y rebelde a las retóricas co-mo es la Economía. Con arte insupe-rable enlaza algunos aspectos de sus disertaciones con los palpitantes pro-blemas de la España nueva, hacién-

donos vibrar, naturalmente. En otra crónica apuntaremos los temas de tan sugestivas conferencias de las que EL FARO, de Ceuta, va re-cogiendo y publicando las notas más

Lalé Las Lampanas

El mejor de todos. Tueste diario ALMACENES M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

salientes. Lo que hoy nos proponíamos, en primer término, bien o mal, está logrado. Queríamos dar cuenta de estas nuevas palpitaciones de una magnífica política de cultura que se está desenvolviendo en la Zona, y también queríamos afirmar, en desquite de la asendereada incultura marroqui, de esa indiferencia proverbial que también se nos achacaba a los españoles, que cuando al pueblo se le habla y se le instruye como habla y enseña este profesor, la gente responde con su asis-tencia calurosa. Y cada jueves el Pa-raninfo "España" contempla la reunión selecta de este público heterogéneo y disciplinado en el deber de la cultura, obra y milagro de ese instituto que se llama Centro de Estudios Marroquíes, laboratorio de erudición que merece repetidos comentarios.

Suscripción

abierta para regalar la Medalla de oro de la Cruz Roja a la Excma. Sra. de Orgaz

Suma anterior, 922'50 pesetas.
Recaudado por F. E. T. y de las JONS, de Villa Sanjurjo, 211'20.

Idem idem idem de Targuist, 100.
D. Alfredo Corrochano, 5; Maestro Mena, 1; Elisa Gómez de Pareja, 5; Asunción Pareja Gómez, 5; Elisa Pareja Gómez, 5; Abraham Benolol y señora, 5; Alberto J. Cohen, 5.

Total, 1.264'70 a que se eleva lo recaudado con dicho fin en esta eiudad y cuya suma ha sido entregada a la Co

y cuya suma ha sido entregada a la Co misión organizadora del homenaje por la señora de Saavedra en representación de la Asamblea local de la Cruz Roja Española. Tetuán, 25 de mayo de 1939. — Año

de la Victoria.

Caída grave

Encontrándose en la mañana de ayer en el Cementerio israelita la anciana Merian Chocrón, con domicilio en la calle Pedro Antonio de Alarcón, tuvo la desgracia de dar una caída, resultando con lesiones de cierta con-

Trasladada inmediatamente al Dispensario Municipal, fué asistida por el facultativo de guardia, apreciándosele la fractura de la tibia derecha por su tercio medio, siendo califiedo su estado de grave.

En una ambulancia pasó al Hospital Civil, donde quedó encamada.

Noticias varias

BAUTIZOS

En la tarde de ayer tuvo lugar en Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto de administrar las aguas del bautismo a dos preciosos niños hijos de don Francisco Pérez Ramos y de doña María Artiel Pajares, dándosele los nombres de Francisco y María de los Dolores respectivamente.

Actuaron de padrinos don Aurelio Gutiérrez Rey y doña Isabel Artiel Pa jares, del primero y don Rafael Ber-mejo Jiménez y doña Rosario Pérez Ramos, de la nueva cristiana.

SEPELIO Ayer a las seis de la tarde tuvo lugar el triste acto de dar sepultura al cadáver del que en vida fué don l'ran cisco Ibáñez Talón, acreditado contratista de la localidad durante muchos años, constituyendo el sepello, desde la casa mortuoria, Paseo de las Palmeras, hasta el Cementerio, una sentidísimo hasta el Cementerio, una sentidísimo hasta el Cementerio, una sentidísima manifestación de duelo, prueba de las muchas relaciones que el extinto tenia en la localidad.

Descanse en paz y reciba su apenada familia, especialmente la viuda do-ña Rosario Martínez Ortíz, la sincera expresión de nuestro pésame. DIARIO REGIONAL DE LA MANANA DE INFORMACION GENERAL

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS NUMERO ATRA SADO: 25 CTMOS. SUSCRIPCION: (CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 3'50 ptas. Trimest re, 10 ptas. Provincias: Mensual, 4 pesetas. Año, 40 pesetas. Trimestre, 11 peset as.

¿Fué acto de sabotaje lo ocurrido en el submarino "SQUALE"?

Interesantes declaraciones del ma quinista. - Lo que dice Roosevelt

Nueva York, 26 — De las investi-gaciones que se han llevado a cabo pa ra esclarecer el hecho de la entrada. de agua al submarino norteamericano que se hundió en estos últimos resaltan las declaraciones del maquinista Triem, quien estaba a car go de la sala de máquinas.

Ha dicho que las lámpara de control señalaron que las válvulas se ha-llaban cerradas en el momento de penetrar el agua, y que solo puede obe-decer el accidente a un acto de sabo-

Parece que también ha indicado el nombre del tripulante que se supone sea el autor del hecho.

Después de las declaraciones de Triem se han adoptado todas las medidas necesarias para evitar que nin-gún miembro de la tripulación pueda comunicar su sobservaciones, para evi tar su publicidad.

Por su parte el presidente Roosevelt hablando esta tarde sobre este acciden te, ha dicho que no hay prueba ni se

nal que determinen que haya sido vítima el submarino de un acto de sa-botage, señalando por el contrario que será debido a un descuido o a un error técnico.

ELOGIANDO LA PROEZA DEL SALVA MENTO DE ALGUNOS DE SUS TRIPULANTES

Berlín, 26. — El periódico alemán "Berliner-Tageblt Zeitung", refiriéndo-se al accidente del submarino norteamericano, que aún permanece hundido dice hoy, tratando de los traba-jos de salvamento que representan una proeza digna de admiración. Destaca la circunstancia de hallar-

se este submarino hundido a una profundidad mayor de setenta metros, en

la que es difícil, en tiempo normal, el trabajo de los buzos.

Termina diciendo que con el pésame por la muerte de los veinte y seis marineros une su admiración y respeto a la labor haraignete. peto a la labor heroica de los equipos de salvamento de la marina norteame-

IVANI

Roma, 26. — La naciente alianza de de ser posible una solución democracias occidentales de Eurocon la Rusia soviética, es considelas democracias occidentales de Europa con la Rusia soviética, es considerada por la prensa italiana como negación de dichos países a la paz de Eu-

ropa.

El diario "La Tribuna", dice sobre este particular, que el hecho no inquieta a las potencias del eje, pues ya es sabido que las democracias son propagadoras del bolchevismo y que cada uno cargará con la responsabilidad an te la historia

El "Laboro Fascista", dice que las democracias con su manera de proceder cometen un gran error ya que Ita-lia y Alemania jamás se doblegarán a

Termina diciendo que los graves in rermina diciendo que los graves in cidentes entre Polonia y Danzig dibujan un gran barril de pólvora cuya me cha pudiera encenderse ante cualquier mal paso de Varsovia.

Y por último, indica que las poten cias del eje están vigilantes y preparados

Berlin, 27. — El Secretario de Estado del ministerio de Aeronáutica, ge neral Milk, fué recibido hoy por el Duce en el palacio de Venecia, después de haber girado una detenida visita al territorio Pontino y depositar una mag nífica corona de los muertos por la idea fascista.

Esta noche le fué ofrecido un banquete de despedida por su colega italiano, al que asistieron destacadas per-sonalidades del Estado.

El Secretario de Estado, general Milk emprenderá seguidamente su viaje de regreso a Berlín por via aérea.

Londres, 27. — En la Cámara de los Comunes tuvo lugar hoy un amplio debate sobre el reconocimiento por parte de Inglaterra del protectorado alemán de Bohemia y Moravia. En el transcurso de este debate, to-

maron parte, elementos de la oposi-

Se atacó también el asunto de la devolución a Alemania del oro checo por el Banco de Pagos internacionales.

París, 27. — Varios periódicos de esta capital, critican severamente el díscurso pronunciado ayer, ante el mi-crófono, por el ministro de Hacienda

Dicen que logró establecer el orden de la finanza pero que no se han resuelto los asuntos sociales.

Finalmente llaman la atención del Gobierno, en el sentido de que debe comprender que no puede continuar la política financiera en la forma ac-

También el conocido escritor Griñó, dice en el "Joirner Industriel", que las actuales dificultades del desarrollo de la industria francesa requieren otros procedimientos económicos.

Berlín, 27. — El Jefe del partido alemán en Polonia y antiguo senador, ha elevado al Gobierno polaco una enérgica protesta por las detenciones de súbditos alemanes.

En una ley polaca, se preveen las penas más graves, como la confisca-ción de la propiedad a los prófugos. Esta determinación se dirige en pri

mer término contra los miembros de la minoría alemana, los que, en caso de combatir, se negarían a luchar contra su propio país, viéndose obligados a sa lir de Polonia.

París, 27. — Sobre el problema de Danzig, el diario "Le Tems", manifies- ran en estado de preparación.

ticos alemanes recarcan que no es nue va la idea, ya que esto se propuso Alemania y ello lo ha mostrado bien por la cuestión del acuerdo con Lituania sobre el puerto libre de Memel.

Berlín, 27. — El Principe Regen-te Pablo de Yugoeslavia y la Princesa Olga, acompañados del ministro del Exterior, Marcowich, llegarán a esta ca pital, en visita oficial, el próximo día primero de junio.

Entre el séquito de los Príncipes, se hallará también un ministro de corte y el ayudante general de división

Los Príncipes y su séquito durante su estancia en Berlín, se alojarán en palacio de Bechif.

El Príncipe Pablo durante su visita a Berlín tendrá ocasión de celebrar varias conferencias con las personali-dades dirigentes del Reich, tratando en ellas de cuestiones que atañen a ambos

El día 2 de junio se celebrará una gran parada militar en honor de los Principes de Yugoeslavia y su regreso a Belgrado lo realizarán el día 8.

Londres, 27. — En el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota por la que se informa que el Gobierno no ha adoptado ningún acuerdo sobre próximo viaje del ministro de la Guerra a la Rusia soviética.

Londres, 27. - Ha sido hecho público un decreto sobre la suspensión de las sesiones de ambas cámaras, has ta el próximo día 5 de junio, con mo-tivo de las Pascuas de Pentecostés. . Han sido tomadas las medidas ne-

cesarias para convocar el Parlamento en fecha anterior en caso de urgencia.

Londres, 27. — Las autoridades del Vaticano han desmentido que el Papa Pio XII haya propuesto celebrar una conferencia de la paz en el Vaticano. Se dice, sin embargo que se hacen

gestiones por vías regulares para recomendar a los países en litigio, que busquen solución pacífica a todos sus problemas, mediante negociaciones di-rectas entre las naciones interesadas o por medio de una conferencia inter-

Londres, 27. — En la sesión de la Cáma rade los Comunes fué discutido el nombramiento del cónsul inglés en Checoeslovaquia.

El ministro de Hacienda, con referencia a la devolución del oro a Alemania, manifestó que no se había tomado ninguna solución, ya que se esperan las respuestas a consultas he-chas a otros gobiernos.

Bremen, 27.--En los astilleros de es ta capital ha sido botado ayer el nue-vo barco mercante, construído por cuenta de la compañía Hamburgo-Amé rica-Line, y que se pondrá en el servicio de la linea de America Central.

Con este motivo pronunció un interesante discurso el ministro de Ve-

nezuela en Berlin, actuando como ma-drina la hija del cónsul general de nsul general ac Venezuela, en Hamburgo.

Al nuevo barco le ha sido impuesto el nombre de "Río Arauka". Este nom-bre es el del río que toma fuentes en Colombia y desemboca en el Orinoco.

La Haya, 27.—El ministro de Defen sa de Holanda ha acordado suspender la orden dictada en el pasado mes de abril, en el que se decía que todas las fuerzas armadas del país se mantuvie

Tedeum por la victoria de FRANCI

ASISTE EL JEFE DEL GOBIERNO RUMANO

Bucarest, 26. — Ha tenido lugar en la Catedral Catlólica un solemne Te-deum para festejar la victoria de la España Nacional.

Asistieron los ministros de España, Italia y Alemania, el presidente del Consejo de Ministros, la delegación de los Fascios italianos y del partido naen Bucarest y otras muchas personalidades.

EL DRAMA DE LA REPATRIACION DE NIÑOS ESPAÑOLES

Berlín, 26 - El artículo aparecido en el periódico español "Diario Vasco" relacionado al envío por los rojos al extranjero de los niños españoles, es-

tá siendo muy comentado. Se pone de relieve que este drama de los niños solo fué posible por la ayuda prestada a los marxistas de par de algunas potencias democráticas.

Se recalca que la repatriación de esas infelices criaturas se efectuó a bordo de barcos que navegaban, en su mayor parte, con pabellon británico.

SE ESPERA LA RESPUESTA DE LA U. R. S. S.

círculos bien informados que los go-biernos de Francia e Inglaterra han llegado a un acuerdo sobre el texto del

convenio con los soviets.

De parte inglesa se informa oficial mente que las proposiciones británicas han sido entregadas esta mañana por el embajador inglés en Moscú

Se subraya que estas proposiciones tienen el carácter de una nota, conteniendo las lineas generales para el

Se espera ahora la contestación de la U. R. S. S. y. mientras tanto, los centros ingleses, defienden la política de acorralamiento, ya que aprecian que los compromisos que se adquieran sólo serán cumplidos en un caso de

PIDIENDO LA REANUDACION DE LAS RELACIONES ECONOMICAS

Wáshigton, 26.-El vicepresidente de Cámara norteamericana de Comercio Exterior, en un discurso que ha pronunciado hoy ante más de mil qui-nientos representantes de la economía estadounidense, defendió la reanudación de las relaciones económicas con Alemania, censurando la política de boicot a aquella potencia.

Terminó diciendo que la guerra eco nómica contra los estados totalitarios perjudica de manera extraordinaria a la economía de los Estados Unidos.

ORDEN PROHIBITIVA DE LA CEN-SURA OFICIAL PORTUGUESA

Lisboa, 26.—La censura oficial por-tuguesa ha decretado la prohibición a las agencias informativas y a los periódicos, sobre la reproducción de juicios de los periódicos "Daily Herald" "Humanité", "L'Odre" y "Le Populai-re", así como de los juicios de ciertos números de escritores, agitadores y alar mistas, cuyos nombres dará a cono-cer cuando se presente la ocasión.

ANTE LAS NEGOCIACIONES ANGLO-SOVIETICAS

Berlín, 26.—La "Corespondencia Po lítica y Diplomática", tratando sobre las negociaciones anglo-franco-sovié-ticas dice que sobre la opinión inglesa que los compromisos sólo se cumplirian en caso de un ataque, tiene que hacer notar la circunstancia de que el propio acuerdo incita a provo-

fianza que hay que tener de Rusia, ya que es vivo y está latente el ejemplo de al cuestión de las islas de Alau.

¿Queréis tomar un café exquisito? TOMAD EL QUE ELABORA CONSTANTINO

COSSIO GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA En nuestra gran concentración de las Secciones Femeninas el Caudillo y su Ejército victorioso parecerán revivir con autenticidad histórica días de glorias, realidades de triunfo y promesa firme de mayores grandezas para la Patria.